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省政协十二届一次会议隆重开幕
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“咱汝州现在真是得劲不少，路平坦干

净，公园也新增了这么多，真是适合晚饭后出

去散步闲谈。”外出散步的老妈回来这样感

慨。“那是肯定的了，你不想想这回咱市下了

多大力气来升级咱的市容市貌，各个单位都

参与的热火朝天。”我对老妈说。

“去年，咱市成功创建国家卫生城市、国家

园林城市，海绵城市建设项目获住建部‘中国

人居环境范例奖’，汝瓷小镇入选全国特色小

镇，城市建设 6项工作迈入全省 10个省直管县

（市）先进行列。”

美丽蜕变
“说到公园，打小记忆里就一个煤山公园

能转转，现在好哇，走到哪里都有公园游园，还

都有座椅可以休息。”老妈感叹道。我说：“那是

啊！我这本子上记的都有，我念给你听听吧。去

年以来，我市在城区新建 63个街头公园游园，

建成汝河湿地公园、广成河水生态公园、广成

路景观公园、汝海公园等 4个 2000亩以上大型

生态绿地公园，新增城市绿化面积 1000万平方

米。高标准实施了建设路、广成东路、云禅大

道、产业集聚区主干道等 9条主要道路的绿化

改造提升。现在城市建成区绿化覆盖率达到

42.12%，绿地率达到 35.16%，人均公园绿地面

积达到 14.78平方米。而且 62.53平方公里的龙

山城郊森林公园项目正在规划建设中。”

“我就知道汝州改变大，原来下了这么大

的工夫啊！”老妈吃惊地望着我说。

政策惠民

“去年建筑业总产值增速 97.8%，全省排名第

二，施工工地扬尘污染在线监控全覆盖。从 2016

年 7月开始实施文明村、文明户进城购房补贴工

作，截至目前，共发放补贴 7700余万元，消化房地

产库存 40 万平

方米。1-11月全

市房地产完成开

发投资同比增速 36.6%，增速位居十个省直管县

（市）第三位；商品房销售面积同比增长 98.6%，增

速位居十个省直管县（市）第 1位。积极实施公租

房配套设施建设，实现入住率 100%。严格按标准

完成农村危房改造工作，对于特困户由政府全额

出资兜底解决。”

“老妈，这种事我不给你普及你都不知道

吧，这全都是从老百姓的切身利益出发的。”我

说道。

记忆传承
老妈又说：“那天在市标电子屏上看到咱市

中大街的宣传很震撼，短短半年时间就发生了

这么大的变化。”“中大街历史文化街区在修旧

如旧、修古复古的原则下顺利推进。同时，具有

本土优势，特色鲜明、示范带动效应明显的汝瓷

小镇入选国家特色小镇，蟒川镇半扎村也荣获

河南省历史文化名村称号。截至目前，已有 3个

村落被命名为国家级传统村落，列入国家传统

村落保护名录。13个村落被命名为省级传统村

落，列入省传统村落保护名录。”我找了这么一

段念给老妈听。

“老妈，你以为你现在享受的都是刮大风飘

来的？没有那么多人默默无闻出力，您连三水

厂的水都喝不住，这都是基础设施提升了您老

人家的幸福指数!”

期待未来
“今年，我市计划投资 5.7亿元，新修道路

25公里以上，围绕打通城区 10条断头路和 8

大片区周边路建设，完善城市路网建设，提高城

市道路交通畅通能力。最重要的是提高供气、

供暖普及率，天然气向农村推广，天然气主管网

建设 40公里以上，发展用户 10000户。供暖主

管网建设 30公里以上，扩大供热面积 80万平

方米。还要把各方面管理工作纳入智慧城管平

台，做到第一时间发现、第一时间处理。”

“老妈，我在乡下居住的外婆今年也有希望

用上天然气了。”听了我的话，老妈以一种不敢

相信的神情看着我，不由自主地鼓起掌来……

陈晶
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本报讯 （记者 吴伟伟）“老李哥，以
前一两年也没咋见你进过一次城，最近咋老在

7路公交车上看见你。”“老弟，我今年都八十岁

了，以前进回城就算是出趟儿远门，现在是赶

上党的好政策，坐公交车有免费乘车卡，去哪

都跟坐专车一样。这日子又吃喝不愁，过得越

来越舒心，没事就去城里公园里听听戏、晒晒

太阳转着玩玩，你看我这日子过得美气着哩！”

近日，在 7 路公交车里，两位老人满心喜悦的

一席对话，让车里的不少群众也纷纷感慨，近

年来，市委、市政府越来越关注民生，大家的生

活幸福指数不断在提高。

“现在还开啥私家车啊，花 1元钱就能坐

上纯绿色电动车，还有专门的司机！”不少人经

常这样开玩笑。如今，越来越多的市民愿意选

乘公共交通出行。去年以来，我市努力提升城

市公交通行能力，不仅新开辟了多条公交车专

线，原来的老线路也进一步延伸，乡镇百姓出

行也有公交车可乘。出行变得更方便，幸福指

数自然高。

“经济、方便，现在公交车覆盖面广，车次

也多，现在出行基本就靠公交车，也省去了堵

车和到处找车位的麻烦了。”在 12路公交车

上，市民马艳芳露出了满意的笑容。“以前在八

团路口，要去煤山客运站坐车很不方便。现在 1

块钱就可以直接坐到，省心、省力，还省时！”如

今，公交让市民的生活扩了容，让幸福感升了

级。

说起城市公交这两年来最大的变化，马艳

芳认为，公交线路设计更科学了、覆盖面更广

了、车次也增多了，车辆换成了电动车更加环

保了。“以前公交车线路好多地方覆盖不到，并

且车次少等待时间长，所以出行很少坐公交车

的。从去年开始明显觉得公交车变化大，新能

源电动汽车投入运营后，市民乘坐的舒适度提

高了，车内设计非常人性化，不仅有温馨提示

标语还有空调和电视。”随着城市的发展，市民

的素质也在逐步提升，有序上车、给老幼病残

及孕乘客让座、主动帮助别人等暖心事每天都

在各条线路的公交车上不断上演，文明乘车逐

渐已成常态。

汝州市现已开通公交线路 21条，营运里

程 281.2公里，从业人员 290人，参运公交车辆

152台，辐射 6个乡镇 (街道)、400平方公里。

152台公交车辆中，有新能源纯电动公交车 101

台，占全部营运车辆的 67%，配套建成使用充电

站 3座，设置一拖二充电桩 11台，一拖四充电

桩 29台，可满足 140台纯电动公交车同时充

电，已预留充电车位 30个。市公交公司每年为

全市 4000多名离、退休干部，500多位伤残军人

（警察），1692位盲人和 1000多名优秀教师提供

免费乘车及为学生办理 5000余张优惠月票。

2017年全市新增九峰山旅游公交专线、市

区环线、云禅大道、梦想大道、科教园区、风穴

寺等 6条公交线路，公交车平均保持在 8分钟

以内一班，公交车在城市规划区基本做到了公

交站点 500米全覆盖，市民绿色出行条件得到

明显改善。

本报讯 （记者 李晓伟 通讯

员 徐勇利 康建标） 今后建房子

不再是一砖一瓦盖了，而是用配件组

装。日前，市政府出台《加快推进装配

式建筑发展的实施意见》（简称《意

见》），倡导大力发展装配式建筑。

装配式建筑是指用预制的构件在

工地装配而成的建筑。相比传统式建

房，装配式建筑的特点是标准化设计、

工厂化生产、装配式施工、一体化装

修、信息化管理、智能化应用、建造速

度快、节省劳动力，能提高施工技术水

平和工程质量，促进建筑产业转型升

级和社会经济可持续发展。

按照《意见》，我市将从制定发展

规划、优化部品部件生产、提升装配施

工水平、推广绿色建材、推行工程总承

包、推进建筑全装修、组织试点示范、

创新监管体系等八个方面加快推进装

配式建筑发展。

此外，《意见》还提出了用地保

障、财政、金融支持、税费优惠、招投

标、优先评优评奖等七个方面的政策

扶持。其中财政支持方面，设立装配

式建筑发展专项资金，用于支持装配

式建筑发展科技创新、标准完善、试

点示范、产业基地、宣传培训等。2020

年底前，对建筑面积 3 万平方米以上

的装配式住宅和 2 万平方米以上的

装配式公共建筑项目给予 30 元 / 平

方米的市财政资金的补助，单个项目

补贴不超过 300 万元（同时享受其他

优惠政策)。

本报讯 （记者 陈晶 宋小亚） 1月 22日，

我市洗耳河街道南关城中村改造（二期、三期）安置

房建设项目开工奠基。

据了解，该安置房建设项目北临建设路，南至小

王庄南规划四路，西靠广育南路，东至经四路，共分三

个地块建设。规划总占地面积约 226亩，总建筑面积

约 54万平方米，建设总投资约 24.8亿元，建设内容

包括 28栋住宅楼 3068套（其中二期 8栋 774套，三

期 20栋 2294套）以及配套商业、社区服务中心、物业

管理用房、地下车库、治安联防站与附属配套设施等。

市领导张留华、范响立、何俊章、张志伟、潘广臣

及中建一局集团第二建筑有限公司总经理、党委副

书记刘泽出席奠基仪式。

本报讯 （记者 宋小亚 通讯员 许胜磊）

1月 17日，洗耳河综合整治工程商务中心区试验段

开始全段放水，标志着该段达到了预期的施工效果。

同时，也让汝州市民在新春佳节多了一个休闲娱乐

的好去处。

洗耳河综合整治项目是我市地标水生态项目和重

点民生工程，项目建成后，将全面提升以洗耳河沿线为

核心的老城片区，促进新老城区联动发展。其中，中建

七局承建工程河道长度 5.4公里，投资估算约 14.7亿

元，按照“生态、自然、亲水”的理念，囊括河道治理、综

合管廊、市政道路、绿化、亮化、配套设施等。

目前全段蓄水的是洗耳河商务中心区试验段，河

道治理全长 1.23公里，总基地面积 117379平方米，其

中水域面积 39070平方米，绿地面积 78309平方米，建

筑面积 1468平方米，广场面积 10108平方米，河道治

理内容主要包括水坝、亮化（庭院灯、射树灯、草坪灯

等）、景观（观景塔、飞虹桥、服务用房、茶室）、绿化（上

木、绿篱、草皮）。目前，工程主体基本完工。

再次放水，洗耳河商务中心区试验段的美惊艳

了许多市民。冬日洗耳河岸上，三三两两的行人在河

边“闲逛”，惬意地享受着河边美景。坐在岸边晒暖的

老人喜笑颜开地说，“搁以前，这臭水沟连个人影都

没有，看看现在，每天天气好了就在河边坐着晒晒太

阳。”河边，一位中年男人在遥控自制的船模，练习

“水上漂”的本领，船模高速划过水面，漾起一层层的

涟漪，煞是好看。洗耳河商务中心区试验段全段蓄

水，留下了绿色，留住了人的脚步。

据了解，洗耳河综合整治项目是我市百城建设提

质工程的重要项目之一，商务中心区试验段位于梦想

大道洗耳河桥与朝阳路洗耳河桥中间。该工程由世界

500强企业中建集团旗下中建七局投资建设并组织施

工。自项目开工以来，中建七局市政分公司执行总经

理张剑亲自挂帅，全程督导，严格要求，快速建造，圆

满完成试验段的施工任务，赢得了市民的点赞。

又讯 （记者 梁杨子） 1月 22日，商务中心区

洗耳河综合整治推进会在市政协会议室召开。商务中

心区管委会主任、市政协副主席张志伟出席会议。

会议上，中建七局汇报了近期项目建设进度和整

体进展情况以及建设过程中存在的问题。会议要求，

各相关部门及中建七局一定要树立精品意识，功能定

位科学，做好绿化、亮化以及其他便民设施建设，努力

为群众提供一个休闲观光、散步健身的好去处。

据了解，截至目前，洗耳河综合整治工程商务中心

区试验段已经完成工程总量的 95%，工人们正在完善最

后阶段的绿化、景观平台、服务用房装修等工作。

八十老汉坐公交 美话讲了一车厢
“四知堂杯”头题新闻大赛

1月 21日，我市广成西路与双拥路交叉口西北角直径 400毫米的供水主管道由于地基

下沉造成管道开裂。接到报修电话后，市自来水公司维修队加班加点进行抢修，通过管网铅

口开焊等措施，目前漏点已基本修好，恢复正常供水。 雷文娟 摄

小城市 大变化
———我与老妈的谈话实录

南关城中村改造（二期三期）
安置房建设项目开工奠基

碧波荡漾水涟涟 清泉绿意润汝州

洗耳河商务中心区试验段放水了
该段已经完成工程总量的 95%

以后盖房子 能像搭积木
我市出台《意见》力推装配式建筑发展

道路平坦干净，公园游园遍布城乡，

公交车次增多、等车时间越来越短，天然

气、暖气覆盖面越来越大，中小学幼儿园

增多、班额变小，公共停车位增多……近

年来，我市一件件民生实事结出硕果，老

百姓眼里的发展成果不再仅仅是统计出

的一组组数字，而是写在脸上的满意度，

溢在心里的获得感、幸福感。

民生连着民心，民生实事是顺应民

意、贴近民情、排解民忧的“民心工程”，

是党和政府践行执政为民的“民心纽

带”，也是一项永续工程。解决民生问题

是最大的政治，改善民生是最大政绩。民

生改善的着力点并非政府单方面的一厢

情愿，而是扎根于民众对于社会发展与

自身发展最为迫切的现实需要。抓好民

生实事，要始终坚持问题导向，合民心顺

民意，把群众所思、所想、所盼作为重要

依据，围绕社会热点难点和群众关注的

焦点问题，真正从群众最急需、最关心的

问题入手，抓好一个个民生项目落实，以

看得见、摸得着的实惠回应群众关切，不

断提高群众的幸福感和满意度。

党的十九大报告提出，保障和改善

民生要抓住人民最关心最直接最现实的

利益问题。民之所盼，政之所为。我们要

坚持以“让人民群众满意”为出发点和落

脚点，抓好每一项民生实事的落

实，让广大市民从日常生活中感

受点滴变化，从而获得更多获得

感、幸福感。

办
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